

EL ALCÁZAR

Juan Labrador, 6, pral. - TOLEDO - Teléfono 1458

Año II

Martes 1.º de Junio de 1937

Núm. 271

EDICION DE PROVINCIAS

RESUMEN INFORMATIVO

Inglaterra ordena la retirada de sus barcos de aguas bilbainas.....	3.ª
¿Autoriza Francia el paso por sus fronteras de fuerzas rojas para los frentes de Vizcaya?.....	3.ª
Los comunistas ingleses quieren que continúe la huelga de autobuses ..	6.ª
El Gobierno rojo ha acordado incautarse de todos los aparatos de radio...	6.ª
Los obreros rusos huyen de las minas donde son explotados.....	2.ª

El Gobierno de Valencia quiere provocar la guerra mundial

Desesperados por su inevitable derrota bombardean criminalmente buques extranjeros que ejercen el control

En el «Deutschland», las bombas rojas producen 20 muertos y 73 heridos

En represalia, barcos de la Escuadra alemana bombardean Almería

El Führer recibe en Munich la noticia del bombardeo del «Deutschland»

Inmediatamente se trasladó a Berlín en avión

Munich (Urgente). Mientras se celebraba la inauguración de un pabellón de la Exposición de Munich, recibió el Führer la noticia del bombardeo del acorazado alemán «Deutschland», por los aviadores de la España roja.

Inmediatamente de terminada la ceremonia, conversó detenidamente con el ministro del Exterior.

A las 2,45 de la tarde, llegó a Munich en avión especial el comandante de la Marina de Guerra, almirante Roeder. A las cuatro de la tarde salió Hitler de Munich en avión acompañado del ministro Von Neurath y el almirante Roeder, dirigiéndose a Berlín para celebrar detalladas conferencias a las cuales asistirá el ministro de la Guerra, mariscal Von Blomberg.

El bombardeo del acorazado «Deutschland», anclado en Ibiza, y que ejercía funciones de control, ha originado 20 muertos y 73 heridos.

El hecho ha producido enorme indignación; en muchas ciudades alemanas, han puesto banderas a media asta. La prensa del lunes aparece orlada de luto y dedica su máxima atención al hecho indignante y rechaza enérgicamente la falsa exposición oficial del gobierno de Valencia.

En los círculos políticos se dice, que basta el hecho de que dos bombas causaran 93 muertos y heridos para evidenciar que el barco no estaba dispuesto al combate.

Una bomba penetró en la sala de marineros donde no podía haberse encontrado un número tan grande de tripulantes si el barco hubiera estado preparado para el bombardeo, y el efecto de la bomba no hubiese alcanzado proporciones tan grandes de haberse hallado los hombres en este caso sobre cubierta.

Las víctimas del «Deutschland» se han unido con nuestras víctimas. Alemania y España están ahora más unidas que nunca. La sangre derramada por sus mártires ha hecho los lazos indisolubles.

Alemania toma medidas según su parecer

Berlín.—En los círculos bien informados se declara que el delegado alemán en la Comisión de No Intervención ha recibido órdenes de comunicar al presidente del Comité el informe oficial sobre el bombardeo del acorazado «Deutschland», así como para notificarle el siguiente acuerdo del Gobierno del Reich.

El Gobierno del Reich no participará en el sistema del control, así como en las sesiones del Comité de No Intervención, mientras no se le garantice absolutamente que hechos como el acaecido no volverán a repetirse; las medidas que habrán de adoptarse en contestación al inaudito y ruin ataque del Gobierno de Valencia, serán tomadas por el Gobierno del Reich, desde luego según su propio parecer.

Además se han dado órdenes a sus fuerzas navales para que defiendan con las armas contra todo avión o barco de guerra rojo, que se les pretenda acercarse.

En Italia produce gran indignación el atentado de los rojos contra Alemania

Roma.—Ha producido viva impresión en todos los medios de Italia la agresión de los aviones rojos contra el acorazado alemán «Deutschland», encargado del control internacional. La Prensa Italiana comenta el hecho como una provocación muy grave de los bolcheviques españoles.

«El Mensajero» escribe: «La nación italiana se asocia fraternalmente al duelo e indignación del pueblo alemán por sus caídos del «Deutschland», rindiéndoles el mismo tributo de pesar viril que el tributado hace algunos días a sus hijos caídos igualmente por las bombas bolcheviques en aguas de Palma de Mallorca. Considerando fatal el derrumbamiento de la causa hispano soviética esta no ha dudado en atentar directamente a la paz originando hechos criminales de nuevo, y de cuyas consecuencias pudieran ser irresponsables. Ahora no han dudado que Italia y Alemania están completamente decididas a la reacción más dura y enérgica contra la brutal criminalidad roja.

El comunicado rojo da la noticia del bombardeo de Almería

Valencia.—El Gobierno de Valencia confiesa oficialmente que Almería fué bombardeada por navíos de guerra alemanes, los cuales produjeron estragos de importancia en la población y también muchas víctimas.

El Gobierno de Valencia anuncia que llevará el asunto al Consejo de Naciones. He aquí lo que dice el comunicado marxista:

«Esta mañana, a las 7 horas, tres barcos alemanes bombardearon Almería sin previo aviso. Los estragos y las víctimas causados son numerosos.»

S. E. el Generalísimo envía un expresivo telegrama al canciller Hitler

Berlín.—Hitler ha recibido el siguiente telegrama del Generalísimo: «En ocasión de la agresión cobarde de que ha sido víctima el «Deutschland», ruego a su excelencia, así como al noble pueblo alemán, reciban la expresión de mi simpatía y la simpatía de España Nacional.»

El canciller ha contestado por telegrama agradeciendo el mensaje.

Toda la Prensa alemana condena fuertemente el bombardeo «Deutschland», con el título «Tenemos que terminar con los crímenes bolcheviques», escribe que los bandidos bolcheviques valencianos han añadido un nuevo eslabón a la cadena de bombardeos a buques extranjeros que efectúan el control. Este ataque constituye una acción deliberada de bolcheviques



¡Este es!

El «estadista», y el criminal. Personaje siniestro «as», de la osadía. Azaña el bandido, que en mitad de la agonía de su régimen marxista, ha querido provocar al mundo, realizando criminales bombardeos en barcos extranjeros buscando otra guerra, turbiedades de donde saca tajadas

La aviación roja, al bombardear la población civil de Mallorca, pierde un avión

El enemigo dejó en poder 850 muertos

Boletín Informativo del Cuartel general del Generalísimo

Noticias recibidas en este Cuartel general hasta las veinte horas del día de hoy, 31 de mayo de 1937:

EJERCITO DEL NORTE.—Frente de Aragón.—Sin novedad, con ligeros cañoneos y tiroteos.

Frente de Soria.—Sin novedad, habiéndose presentado varios milicianos con armamento. Son completamente falsas las noticias propagadas en los partes rojos de haber avanzado sus líneas en este frente, donde no ha habido combate y nuestras líneas no han alteradas lo más mínimo sus puestos de avanzada.

Frente de Vizcaya.—Amparados en la fuerte niebla reinante, el enemigo llevó a cabo un desesperado ataque contra nuestras posiciones del monte de San Pedro, ocupadas recientemente. Fué durísimamente castigado y los cinco batallones que efectuaron el ataque perseguidos por nuestras tropas, que les obligaron a desbordarse. Abandonaron más de 150 muertos y sufrieron un elevado número de heridos.

Frente de Santander, León y Asturias.—Sin novedad, con ligeros tiroteos.

Frente de la Sierra del Guadarrama.—Como resultado del combate del día de ayer en el sector de La Granja, el enemigo dejó abandonados más de 300 muertos. En el día de hoy, reforzado con nuevos contingentes, atacó nuestras posiciones de Cabeza Grande, donde sufrió un durísimo quebranto; contraatacaron nuestras fuerzas, que le obligaron a abandonar sobre el campo más de 400 muertos.

Frente de Madrid.—Sin novedad.

EJERCITO DEL SUR.—Sin novedad con cañoneos.

ACTIVIDAD DE LA AVIACION.—En Mallorca han continuado las agresiones aéreas contra la población civil, que tendrán justa respuesta. Un avión enemigo, tripulado por un piloto checoslovaco, ha sido derribado en aquella isla.

Salamanca, 31 de mayo de 1937.—De orden de S. E. el Generalísimo, el general de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

Valencia busca la guerra mundial, dice «Le Jour»

París.—Las noticias de la agresión sobre el crucero alemán «Deutschland» por dos aeroplanos bolcheviques ha causado sensación en París, lo cual se refleja en extensas informaciones de la Prensa. Se esperan con gran interés en los círculos políticos las decisiones del Gobierno alemán como réplica al ataque y se expresan diciendo que Alemania no perderá el dominio de sus nervios. «Le Journal» observa que la situación queda muy tirante, puesto que el Gobierno alemán considera el

bombardeo del «Deutschland» como una agresión directa al prestigio del Reich. Los alemanes han sido atacados y por ello Alemania tiene derecho a una satisfacción, pero no es menos necesario que ninguna de las partes pierda el dominio de sí.

El periódico radical «Louvre» escribe que el incidente pudiera dar lugar a un debate sobre las leyes internacionales si no se hubiera suscitado la cuestión de prestigio que amenazan por transformar el drama español en conflicto europeo. El periódico tiene la esperanza de que las potencias sacarán la consecuencia de ese incidente a la inmediata necesidad de acción con respecto a la mediación.

«Le Jour» opina que no será extraño que el Gobierno de Valencia, en vista de su situación desesperada, intentase una guerra en Europa, pues tal política estaría también en armonía con los planes de los agitadores de Moscú, si los Gobiernos francés e inglés que ahora se ven enfrentados con tal graves responsabilidades, dice el periódico, mantuviesen el silencio, Valencia consideraría dicho silencio como una aprobación tácita.

con increíble cinismo. Dice que Valencia publicó inmediatamente después del bombardeo ununtuoso informe, con objeto de mo dificiar de hecho el horrible crimen cometido.

Es de esperar que el bombardeo sacará al fin al Comité de No Intervención de su letargo y de sus discusiones académicas.

Las víctimas de los barcos alemanes e italianos están llamando a la puerta donde el Comité de No Intervención delibera.

Toda aquella parte del mundo que ha reconocido su voz con Alemania al asegurar que los criminales están aquí trabajando para llevar al mundo al caos.

Aviones rojos huídos de Vizcaya merodean en Asturias

Ya han perdido los marxistas toda esperanza de recuperar Oviedo

El rasgo de Franco de libertar a los prisioneros extranjeros

Munich.—El rasgo del general Franco de poner en libertad a los milicianos extranjeros hechos prisioneros por las tropas nacionales, ha causado verdadera admiración en Alemania.

Los periódicos dicen que el Gobierno de Valencia puede tomar ejemplo de ese rasgo del Generalísimo, y sobre todo se dirigen a Inglaterra, diciéndole que pregunte al Gobierno rojo qué opina sobre esa magnanidad de Franco.

Noticias breves

La Rochela.—Al puerto de La Pallice han llegado, procedentes de Bilbao, 1.785 refugiados, de ellos 104 niños y 401 mujeres. Ochocientos han sido trasladados a Gueret, 385 a Rochesur Ironne y 300 a Angers.

Viena. Ha llegado a esta ciudad el señor Von Papen, quien se hizo inmediatamente cargo del despacho de la Legación, después de sus entrevistas en Berchtesgaden, con el señor Hitler.

Bogotá.—El Gobierno ha permitido a consecuencia de haber sido rechazado su proyecto de intervenir en el comercio de plátanos, para resolver asuntos financieros.

Túnez.—Los provocadores comunistas de la región dirigen su acción contra la colonia italiana, con el fin de buscar un conflicto que aproveche a las maniobras del Frente Popular.

París.—A partir del primero de junio, entrarán en vigor las nuevas tarifas del «metro». Los billetes simples, costarán: en primera, 1,30 francos, y en segunda, 0,80. Los de ida y vuelta, 1,90 y 1,05, respectivamente.

El Havre.—Los tripulantes del «Normandie», solidarizándose con sus compañeros en huelga, han desembarcado sus efectos; en total son un millar de hombres.

París.—El ministro alemán de turismo, señor Essen, llegó en avión a Le Bourget, procedente de Munich, siendo recibido por M. Gerardot, comandante del puerto aéreo de Le Bourget.

Versalles.—La huelga del personal de «porta bastones», del campo de juego de golf, de Saint Germain, ha sido resuelta a satisfacción de los «caddies», que han vuelto al trabajo.

París.—Por haber publicado una vida de León Blum el editor Sorlot, acusado de «atentado al crédito del Estado» (Blum: «El Estado soy yo»), ha sido condenado a una pequeña multa.

Cosecheros y Exportadores de VINOS FINOS E. & J. Sánchez-Cosío, Ltda. PUERTO DE SANTA MARIA

Oviedo.—Los cobardes aviadores rojos que huyen de Vizcaya se dedican ahora a bombardear la región asturiana, menos Oviedo. Dos días hace que nos visitan y no han hecho daño sobre la capital. Seguramente que no quieren arriesgarse a ser víctimas del fuego antiaéreo. Son viejos aparatos rojos que huyen del frente de Vizcaya hacia este frente.

Por otra parte, los cañones rojos situados a muchos kilómetros, han lanzado abundante metralla sobre la capital. Sus disparos iban dirigidos preferentemente contra los hospitales de sangre, iglesia de San Juan y edificio del periódico «Nueva España», antes de «Avance».

El hecho de que desde hace días vengán disparando sobre el edificio del mencionado periódico, pone de manifiesto una vez más que los rojos han perdido la esperanza de entrar en Oviedo.

Ni durante el sitio, ni en la ofensiva de febrero, el flamante edificio de «Avance», consteado con el dinero robado por González Peña en 1934, sufrió daño alguno, dándose el caso de que éste y el orfanato minero fueron los únicos edificios de Oviedo que se libraron del cañoneo rojo.

Como los marxistas pensaban apoderarse de la ciudad, les convenía entrar y encontrar la imprenta en buenas condiciones para volver a tirar «Avance» inmediatamente.

Hoy, convencidos de su impotencia, quieren destruirle para que nadie se sirva con lo que ellos hicieron a costa de golpe de mano del atracador Ramón González Peña, ex diputado a Cortes. Suponíamos que el orfanato minero empezaría también a ser blanco de la furia minera, pues aunque allí están refugiados pequeños huérfanos de mineros asturianos, es un detalle que, viéndose como se ven derrotados, no lo tendrían en cuenta, sobre todo, sabiendo como saben que los niños del orfanato no quieren volver a la cuenca minera, como quedó demostrado en el mes de febrero, cuando los rojos, por unas horas, fueron dueños del dispensario.

Los obreros rusos huyen de las minas, donde son explotados

Confesiones comunistas que deben meditarse

Varsovia.—«La Pravda»—órgano oficial del partido comunista ruso—no deja de ser sincera alguna vez, incluso hasta la brutalidad, especialmente cuando trata de profundizar las causas económicas de la masa obrera rusa. Y por esto, en un editorial que comenta vivamente la huida de los obreros rusos de las oficinas, talleres o minas, porque vienen explotados ignominiosamente, confiesa con candidez «La Pravda»: «La causa de esta huida se encuentra en las desgraciadas condiciones de trabajo. Por ejemplo, la huida en masa de los obreros de la cuenca del Don se explica por los tratos inhumanos que los jefes locales infligen a los obreros. Los jefes locales están acostumbrados desde hace mucho tiempo a burlarse de los contratos colectivos y de las leyes acerca de la protección del trabajo. Los jornales, alguna vez, son pagados con 10 o 15 días de retraso. Los reglamentos destinados a la prevención de accidentes se infligen todos los días. Los sindicatos y las organizaciones del partido no se ocupan de «pequeñeces» como aquellas de los salarios, de las irregularidades de las pagas, etc., etc.»

Estas significativas confesiones del órgano supremo bolchevique convendría fuese meditado por los obreros de aquellos países donde todavía se invoca el comunismo como el verdadero paraíso a que puede aspirar el pueblo sobre la tierra.

El niño de Prieto "emboscado" en París

París.—Ha llegado a esta capital, procedente de Nueva York, el hijo de Indalecio Prieto, que figura como agregado a la Embajada en Washington.

Parece que el viaje ha obedecido a órdenes de su padre, que fijará su residencia en París, pues de marchar a España tendría que ser inmediatamente incorporado a las milicias rojas.

¿Ha caído en desgracia Ossorio y Gallardo?

San Juan de Luz.—Noticias procedentes de Valencia anuncian la llegada a aquella capital de Ossorio y Gallardo, el representante diplomático del gobierno marxista en Bruselas.

Parece que ha sido llamado por Negrín para que dé cuenta de sus gestiones en Bélgica, creyéndose que será sustituido.

Miguel Sánchez
Murillo, 7
Correas, y Polainas
Tubos y Leguis para el Ejército y Milicias



FABRICA DE ARTICULOS DE VIAJE
SEVILLA

HOTEL
Nueva Europa
EL MAS CENTRICO
O'DONELL, 28 - - SEVILLA

Lo que dicen ellos

No seremos bien mirados en el extranjero mientras no se nos vea vencedores, y no se nos verá vencedores mientras más de la mitad del territorio nacional pertenezca a Franco.

Para tener una razón ante los particulares de Ginebra y ante los oficiosos del Comité de No Intervención, hemos de ganar por lo menos una batalla.

Esto no lo decimos nosotros, esto lo dice Radio Barcelona en su emisión de la una de la madrugada.

Gozamos de un ministro de la Gobernación del tiempo de Eduardo Dato, pues ahora viene con el cuento de que quiere abrir las iglesias y contener los desmanes propios de la revolución.

El Gobierno debe tomar una orientación completamente distinta de la actual. Tiene que hacer la revolución y ayudar al pueblo, para lo cual hay que derogar la Constitución vigente, con la que se quiere deslumbrar al extranjero, y crear una nueva Constitución de acuerdo con lo que quiere el pueblo revolucionario.

Esto no lo decimos nosotros, esto lo dice «Solidaridad Obrera» en su editorial de hoy.

En los principios de la guerra escuchábamos a diario esta consigna: «Hay que limpiar la retaguardia», y en efecto, se lanzaron muchísimos voluntarios a limpiar y la dejaron más limpia de lo que cabía suponer y a la vez mucho más sucia de lo que podíamos esperar.

A los diez meses de guerra, a pesar de dicha consigna, nos encontramos con que dicha retaguardia está exigiendo ahora más que nunca un saneamiento radical.

Esto no lo decimos nosotros, esto lo dice «El Socialista» de ayer, retransmitido de Bilbao a las once de la mañana.

Casa Díaz
La mejor en fiambres
TOLEDO

El pueblo ruso está fatigado

Riga.—La situación interior de la Rusia soviética no lleva carácter de mejorar. El pueblo ruso, del cual en la actualidad se poseen indiscutibles pruebas, parece haber llegado al límite máximo de sus sufrimientos, decidido, por encima de todo, a librarse del pesado yugo del Kremlin.

Esto obliga al Gobierno a tomar una serie de disposiciones a fin de evitar pueda transmitirse al extranjero la difícil situación militar, que se halla perjudicada como nunca por las continuadas conmociones, insurrecciones, sabotajes y quiebras.

A pesar del riguroso control de las fronteras y de la estrecha censura militar, la correspondencia llega a Riga continuamente con noticias detalladas y precisas acerca de los acontecimientos en la U. R. S. S., en donde ha sido sorprendida en la ciudad de Frunze una extensa organización antibolchevique integrada por campesinos y obreros.

Las investigaciones de la policía han descubierto que el jefe de la organización era el propio secretario del Comité del partido, Giapiev. Su detención ha producido viva sensación en los ambientes comunistas de Kirghizia.

Muy graves deben de ser los acontecimientos de Frunze cuando desde el primer momento las noticias dan cuenta del fusilamiento de ocho anticomunistas.

González Peña no puede seguir en Asturias

Valencia.—Según parece, en la «Gaceta» de la República ha aparecido una disposición nombrando jefe del Ejército del Sur a Manuel González Peña.

El cambio se explica por el rotundo fracaso del «gangster» asturiano en su mando sobre las horas mineras, que claman venganza contra él.

Mariano de Diego

GRAN SURTIDO EN COMESTIBLES, CONSERVAS Y EMBUTIDOS

Tendillas, 5 y 6 : Toledo

El mejor surtido
VINOS DE MARCAS Y ESPECIALIDADES
Mazapán y Confitería
Domingo Aguado
Cuesta de Belén, número 9
TOLEDO

LA CASA MAS SURTIDA EN OBJETOS DE ESCRITORIO
Rafael Gómez-Menor
IMPRENTA, PAPELERIA Y ENCUADERNACION
COMERCIO, 57 - TOLEDO

GRANDE ALMACENE
PEDRO ROLDAN
Plaza del Pan, 3
SEVILLA



EXTRANJERO

Inglaterra ordena la retirada de sus barcos de aguas bilbaínas

Los capitanes de buques mercantes ingleses son aconsejados a abandonar lo antes posible la capital vizcaína

Los órganos del Frente Popular francés publican la siguiente noticia

París.—«L'Oeuvre» y «L'Ére Nouvelle», órganos del Frente Popular francés, dan cuenta de que según el corresponsal del «Daily Express» en Bilbao, el capitán del buque británico «Alice Marie», que desembarcó hace cinco días un cargamento de víveres en dicha ciudad y que está cargando mineral de hierro, se ha dirigido al consúl inglés preguntando si debía apresurarse a dejar el puerto bilbaíno. La propia gestión han realizado otros capitanes de buques mercantes ingleses.

El consúl británico telegrafió seguidamente al Foreign Office y recibió en contestación un telegrama aconsejando a todos los buques británicos que abandonaran el puerto de Bilbao lo antes posible.

En consecuencia, termina diciendo dicho corresponsal inglés, se cree que la mayoría de los buques ingleses zarparán de Bilbao en la mañana de hoy, escoltados por navíos de guerra de su país.

El fin de Bilbao se acerca. El corresponsal del «Daily Telegraph» en dicha ciudad ha telegrafiado a su periódico que en la próxima batalla de este sector se juega, no sólo la suerte de Bilbao, sino la de toda la guerra española.

El mundo al vuelo

Londres.—El rey ha recibido, en el palacio de Buckingham, a Mr. Ramsay Macdonald, que se retira de la política. Marchará a Escocia, donde residirá en una casa de campo.

Roma.—El Consejo de Administración de la Sociedad Optico-Mecánica Italiana ha hecho entrega al Duce de la suma de 120.000 liras para solemnizar la Fundación del Imperio.

Lorient.—Ha sido votado al agua el contratorpedero «Mogador», que con el «Volta», será el más potente contratorpedero de la armada francesa.

París.—En el periódico «L'Humanité» Vaillant Courturier, opinándose a la paz de España, ha escrito: «No queremos que se estrangule al pueblo español con el pretexto de contener la hemorragia».

Londres.—Continúa en igual estado la huelga de autobuses, que se tenía esperanzas de que fuese resuelta en los primeros días de esta semana.

Londres.—Se ha constituido en la Conferencia Imperial, un comité presidido por Sir Thomas Inskip, encargado de resolver las cuestiones de interés general para los dominios.

Londres.—El duque de Windsor se propone hacer un crucero por el Mediterráneo con motivo de su viaje de bodas.

Washington.—El departamento de la marina de guerra anuncia haber hecho el pedido de 11 aviones anfibia, cada uno del valor de 1.960.790 dólares.

Moscú.—El Tribunal de Jabarovok ha condenado a muerte a 11 funcionarios acusados de espionaje a favor del Japón y actividades contrarrevolucionarias.

Calzados Agudo

Elegancia, Calidad y Economía

Compre en esta Casa

: y se convencerá :

HOMBRE DE PALO, NÚM. 8

TOLEDO

Elogio de Mussolini a la política belga

Bruselas.—Mussolini concedió una entrevista a un enviado especial del periódico «XX^e Siècle», de la que publicamos los párrafos más salientes:

«La nueva situación diplomática de Bélgica—declara Mussolini—ha resuelto el problema de la paz occidental. Bélgica ha adoptado una actitud lógica que demuestra el gran sentido de vuestro soberano, que tiene un jefe de Estado que se preocupa por los intereses de su país. Bélgica y Francia no tienen nada que temer de Alemania.

Nuestra situación respecto al nuevo Locarno es categórica. Estamos dispuestos a renovar todos nuestros compromisos de garantía.

FRANCISCO ABASCAL

COSECHERO Y EXPORTADOR DE ACEITUNAS SEVILLANAS SEVILLA

¿Autoriza Francia el paso por sus fronteras de fuerzas rojas para los frentes de Vizcaya?

Inútiles esfuerzos del Gobierno de Valencia para evitar la caída de Bilbao

Parece ser que, en vista de la angustiosa situación de Bilbao, el Gobierno de Valencia quiere enviar a Vizcaya algunas unidades de las que guarnecen el frente del Jarama, y para ello gestionan del Gobierno Blum autorización para que pasen por territorio francés desde la frontera catalana.

Aunque este hecho pueda parecer monstruoso, recordando lo que el Frente francés viene haciendo en beneficio de sus concommitantes españoles, puede admitirse, ya que este paso de fuerzas marxistas por zona francesa no vendría sino a corroborar episodios semejantes de los que tenemos muestras contundentes. Así, el paso de los incendiarios de Irún a Barcelona a través de Francia, la entrada en

LOS DIAS DE STALIN, ESTAN CONTADOS

Así lo anuncia Trotsky que quiere fundar la IV Internacional

Méjico.—León Trotsky ha recibido hoy a los periodistas y les ha hecho la siguiente declaración:

La III Internacional está definitivamente muerta y es inevitable una revolución pública, cuyo objetivo será el derrumbamiento del régimen staliniano.

La degeneración política de la III Internacional comunista ha establecido la necesidad de crear una IV Internacional que, a pesar de las declaraciones en contrario de las personas interesadas, cuenta con todas las simpatías, tanto en el Nuevo Mundo como en el Viejo.

La primera grieta en el edificio de la III Internacional se ha ampliado y en poco, tiempo toda su estructura se derrumbará. Stalin lo sabe y ahí sus esfuerzos para aniquilar a la IV Internacional.

Pero Stalin puede hacer todo lo que quiera. Sus días políticos están contados.

¡VIVA ESPAÑA!!

FINO COQUIN

F. JAVIER JIMENEZ

PUERTO DE SANTA MARIA

LA ODISEA DE LINDBERGH

La popularidad que con su famosatravesía del Atlántico alcanzó el coronel Lindbergh, si bien le ha proporcionado grandes satisfacciones y honores, también ha sido causa del doloroso drama que el famoso aviador y su esposa están viviendo desde que, hace dos años, los «kindnappers» raptaron y asesinaron a su primogénito.

A raíz de aquella tragedia el matrimonio Lindbergh decidió trasladar su residencia a Inglaterra con el fin de alejar del peligro de los

El caso de los aviones devueltos a los rojos no se repetirá, dice el Gobierno Blum

Nunca es tarde si la dicha es buena

Londres.—Después de celebrada su reunión número cincuenta y dos, el Comité de No Intervención ha publicado una nota dando cuenta de las declaraciones hechas por el representante de Francia, en que éste intentó justificar la actuación de su Gobierno, en relación con las cínicas violaciones del pacto.

En esa declaración se pretende justificar lo ocurrido con los aviones aterrizados en Toulouse y

Pau, en que el Gobierno Blum, o mejor dicho, Blum y Cot, decidieron fueran devueltos o entregados a los rojos. Manifiesta también el Gobierno francés, que ha advertido al de Valencia que en lo sucesivo, los aviones que aterricen en Francia, en parecidas condiciones, no podrán recibir el trato de que hasta ahora se han beneficiado y que las autoridades interesadas se verán obligadas a retenerlos.

En las elecciones de Holanda han triunfado los antirrevolucionarios

La Haya.—Se han celebrado elecciones generales para elegir los miembros de la segunda Cámara. La coalición gubernamental antirrevolucionaria ha tenido el triunfo. El partido nacional-socialista ha logrado cuatro puestos en ella.

Los mejores vinos

VINO DE LAS CINCO PERLA

A. QU'JANO

PUERTO DE SANTA MARIA

CADIZ

Producción literaria francesa

Nuevo libro «El Requeté»

París.—Estos días la Prensa francesa da cuenta de la publicación de un nuevo libro escrito en francés, sugerido por la contienda española.

El libro se titula «El Requeté»; lo ha editado la casa Fayard, y ocupa lugar preferente en los escaparates de las librerías.

Está obteniendo un gran éxito de venta.

El «Discovery II» vuelve de un crucero de 18 meses por los mares antárticos

Varios expedicionarios a punto de morir sobre un témpano de hielo

Plymouth.—El viejo barco explorador «Discovery II» ha llegado a Plymouth después de un viaje de 18 meses por los mares antárticos, a donde había transportado una misión científica y de exploración.

Durante este viaje, dieciocho miembros de la expedición se perdieron durante doce días a causa de que el bloque de hielo sobre el cual estaban instalados, haciendo trabajos de investigación submarina, se partió en dos.

LABRADORES

Si deseais la mejor semilla de patata de riñón encarnada del Norte, dirigirse a Ortega Bárcena, Aguilar de Canpo (Palencia), quien servirá por vagones completos o partidas, a 28 pesetas los 100 kilos sobre vagón Aguilar a la estación que se indique.

Procedentes de Nueva York han llegado a Francia los nuevos aristócratas marxistas, hijos del improvisado millonario Indalecio Prieto

París.—El hijo del ministro de Defensa rojo, Luis Prieto, ha llegado al Havre, procedente de Nueva York, en el más lujoso vapor que hace la travesía América Europa. «Normandie».

También llegaron en dicho buque las dos hijas de Indalecio Prieto, las cuales se han hospedado en un lujoso hotel de París.

Julio Pous

PRIMERA CASA EN PAÑERÍA

TEJIDOS Y NOVEDADES

Pí y Margall, núm. 61

TOLEDO

trativos de la hipócrita farsa que mantiene el Gobierno Blum, fingiendo una neutralidad que va resultando criminal.

El paso de estas unidades militares al frente de Vizcaya equivaldría a un acto de franca intervención intolerable, y que dejaría al descubierto los propósitos de ayuda que el Gobierno francés viene prestando a los marxistas españoles.

Tardíos esfuerzos por salvar una región como Vizcaya, que está en casi su totalidad reintegrada al Estado español por las fuerzas nacionales, y por no perder Bilbao, reducto vergonzoso de separatistas y anarquistas, que ya se ve frente a' avance victorioso de Mola, irremisiblemente perdido.

La vida en Toledo | Patriótico y generoso rasgo del Batallón de Voluntarios de Toledo en favor del "España,"

Gobierno civil

Al ser recibido los informadores por el señor gobernador civil, les comunicó, en primer lugar, que se encontraba vivamente satisfecho de las muestras de gran patriotismo que viene recibiendo con motivo de la suscripción iniciada en favor de nuestra gloriosa marina de guerra. Y quiero hacer destacar, indicó el señor Cirujano, algunos de los numerosos donativos recibidos en los dos últimos días.

Los obreros albañiles y fontaneros que trabajan en la Catedral han hecho entrega de 159,75 pesetas. Estos obreros son Angel de la Peña, Frandisco Padilla, Eugenio Gutiérrez, Antonio y Ricardo Carrero, Samuel Paris, Abdón Alfaro, Mariano Gutiérrez, Daniel Medina, Esteban de la Peña, Nicasio Rey, Pablo Blázquez, Adrián Martín, Daniel Moragón, Victoriano Ruiz y Eduardo Guerrero.

Excuso decirlo, añadió, que este rasgo me ha conmovido, y es digno de elogio.

Llegan en gran cantidad a mi poder cartas de diferentes pueblos de la provincia, en las que me comunican el envío de cantidades para tal fin. Un guardia civil, defensor del Alcázar, y que se encuentra hospitalizado en Salamanca, Segundo López, me remite 25 pesetas. Los niños que han hecho la primera Comunión en Los Cerralbos, era costumbre que el dinero que recogen entre sus familiares y amistades, lo invertían en una merienda. Este año, estos patrióticos niños, han recogido cien pesetas, y las maestras de aquellas escuelas, me han escrito una emocionada carta, diciendo que los niños han preferido privarse de esa merienda para que la cantidad recaudada vaya engrosar una de las necesidades de nuestra Patria; y he dispuesto que la repetida cantidad vaya a la suscripción de Marina.

También la maestra de Portillo, señorita Pura Montemayor, me ha entregado 11 60 pesetas, recaudadas por los niños de dicho pueblo, el día de su primera comunión.

Otro importante donativo recibido hoy, ha sido el de los jefes, oficiales, suboficiales clases y soldados, del Batallón de Voluntarios de Toledo, que me han entregado 2.919,55 pesetas.

Esta suscripción ha sido iniciada por los valientes soldados de nuestro Batallón, quienes se desprenden generosamente de sus sobras entregándolas íntegramente muchos de ellos. Quiero hacer constar públicamente mi agradecimiento al comandante de dicho Batallón, señor Gutiérrez Cano, y a toda la oficialidad, clases y soldados por rasgo tan patriótico.

Por último, la cofradía de Nuestra Señora de la Estrella me ha hecho entrega de 100 pesetas.

Cartelera

Cine Imperio (de los flechas): Hoy domingo a las 5,30, 7,30 y 10,30 en punto ¿Quién me quiere a mí? por Lina Yegros y Mari Tere (la Shirley Temple española). Único día. CINE MODERNO. Hoy, a las 5,30 y 7,30, y 10,30 Cuesta abajo por Carlos Gardel y Mona Maris.

GRAN CAFE Y RESTAURANT PEDRAZA

TODO CONFORT
Prado, 11 (próximo al Ferial) - Telf. 94
TALAVERA DE LA REINA

Interesante conferencia radlofónica del comandante señor Martínez Leal sobre el Corpus de Toledo

El prestigioso comandante don Alfredo Martínez Leal, académico y publicista, que fué uno de los heroicos defensores del Alcázar, pronunció el miércoles por el micrófono de Radio Toledo una interesante conferencia, con ilustraciones musicales, evocando las bellezas del Corpus toledano.

Empieza pidiendo benevolencia por la descripción de sus cinco estampas toledanas.

La primera estampa, «La ciudad mártir»

Dedicó un sentido recuerdo a la inmortal Toledo, ejemplo de sacrificio y resignación ante la sanguinaria invasión fratricida. Dice se abrió en su corazón ancha y profunda herida, donde brota a raudales la sangre noble de sus amados hijos y que con intenso dolor supo sobrellevar con favor las tristezas y alegrías como lenitivo al sufrimiento.

Hace alabanzas a esta mística ciudad de los Concilios, manantial inagotable de espiritualidad, cuna de justos y santos varones. Mención augusta de hazañas sin par, vilmente profanada.

Habla de las hordas enemigas, que llevan como armas combativas el asesinato, la falacia, el incendio, el saqueo, la destrucción, etcétera.

Comenta los martirios infligidos a Dios sobre todas las cosas y a la dilecta Patria.

La capital contempla atónita el asomamiento de monumentos históricos, destrucción de sagrados templos, despojos de tesoros artísticos, saqueo de moradas, etcétera.

Cuánta vergüenza para los perdidos españoles que toleraron la desolación de esta misteriosa ciudad con su regio Alcázar, sus iglesias, sus calles y popularísima Plaza de Zocodover.

Los marxistas — dice — ignoran se acrecienta nuestra fe con el martirio, el fuego, el escarnio, el menosprecio, la mofa que hacen de nuestras creencias, es el estímulo vivificante y poderoso que perfecciona nuestras almas atribuladas.

Habla del Maestro crucificado en el Gólgota instándonos a seguir sus sabias y justas doctrinas de amor al prójimo.

Describe la segunda estampa con el título:

«Un bello Amanecer»

Trasladada nuestra imaginación a las primeras horas del jueves más espléndido del año, fiesta del Corpus, día en que se celebra la Eucaristía. Un reloj da cuatro campanadas. Son las cuatro de la mañana.

Hace un canto al silencioso misterio de las calles de Toledo, muchos testigos de innumerables aventuras y galanteos y no olvida los dulces coloquios de amor sostenidos en las clásicas rejas entre damas y caballeros.

Homenaje de Toledo a la Legión Suscripción abierta por EL ALCAZAR

Segunda relación de donativos

	Pesetas
Suma anterior	255,00
Editorial Católica Toledana	50,00
Personal de oficinas y talleres de Editorial Católica Toledana (editora de EL ALCAZAR)	89 50
D. Clemente Garijo	25,00
D.ª Visitación Sánchez, viuda de la Cruz	15 00
Conde de la Montera	50 00
D. Domingo Palomino	10 00
D. Angel Crespo	5,00
Dependencia y camareros del bar Toledo	42 00
TOTAL	541,50

Los donativos para este homenaje se reciben en nuestra administración «EL ALCAZAR» por la mañana de diez a una, y por la tarde de cuatro a siete los días laborables.

Los domingos y días festivos únicamente por la mañana de diez a una.

También pueden hacerse efectivos estos donativos en la Librería de don Clemente Garijo, Comercio, 54.

MARINO DOMÍNGUEZ Tejidos y Géneros de Punto Comercio, 21.—TOLDEO

Junta Cultural Artística

El próximo martes se reunirá, bajo la presidencia del Gobernador Civil, la Junta de Cultura Artística.

Entre otros muchos asuntos se tomarán acertadas medidas encaminadas a la seguridad y conservación de los monumentos destruidos por las ordas salvajes. Así como también se acordará reparar todas aquellas Obras de Arte que sufrieron desperfectos.

Próxima apertura del Comedor para madres lactantes

Presidida por el Gobernador Civil se ha reunido la Junta de Protección de menores.

Entre los laudables acuerdos tomados en esta importante reunión fué la próxima inauguración del Comedor para madres lactantes.

Las madres que interesen su admisión deberán hacer personalmente acto de presencia en el citado Centro Benéfico.

ESTAMPAS TOLEDANAS

Sección religiosa

Lunes, 31

SANTORAL. — Nuestra Señora del Amor Hermoso. — Santos Cancio, Cancianita, mártires Angela de Mirici, virgen.

Santa Misa.—Lunes dentro de la octava del Corpus. Color blanco. Misa como del Corpus. Oraciones: Primera, la propia; segunda, de la Virgen, medianera de todas las gracias; tercera de Santa Angela de Merici; cuarta, por la paz. Secuencia. Credo. Prefacio de Navidad.

Santa Angela de Merici —Las orillas azules del lago de Garda vieron su cuna el 21 de marzo de 1474.

Desde 1516 se dedicó a las obras de piedad y amor del prójimo en la ciudad de Brescia, emprendiendo ocho años más tarde una peregrinación a Roma y Palestina. A su regreso fundó en Brescia una Congregación bajo la regla de la Orden Tercera de San Francisco, llamadas Ursulinas de su Patrona Santa Ursula.

Murió el día 27 de enero de 1540.

Delegación de Hacienda

Señalamiento de pago de las clases Pasivas. Mes de Mayo de 1937

El pago de haberes de las Clases Pasivas del Estado, correspondientes al mes actual, tendrá lugar en la Depositaria de Hacienda los días que a continuación se expresan y horas de nueve y medio a doce de la mañana.

Día 1. Jubilados, Carteros urbanos y Pafrimonio.

Día 2. Montepío Militar, Remuneratorias y Excedentes.

Día 3. Montepío Civil y Haberes del Clero.

Día 4. Retiros de todas clases y Personal en Reserva.

Día 31. Don José Hernando Navarro, don Serviliano Herrero Herrero, don Alejandro Abejón Rosell, don Angel de Diego Rubiños, don Claudio Vidal de Aguirre, don Francisco Botas Montero, don Carlos Rosado Iglesias y don Máximo Escobar Montero.

SEGUNDA VUELTA

Día 5. Todas las nóminas. Toledo, 28 de Mayo de 1937.—El Delegado de Hacienda, José Hernández.

CARPIO DE TAJO

Funeral por el alma del heroico capitán don Felipe Carlier Goyenechea

Con motivo de la gloriosa muerte del capitán de Tiradores de Infantería don Felipe Carlier Goyenechea, el día 24 se celebró en Carpio de Tajo un sentido funeral presidido por el teniente de Caballería don Juan Carlier, hermano del finado. Asistieron al acto las dignísimas autoridades civiles y militares y numeroso público, coronando el acto con fervorosas súplicas por el alma de nuestro héroe.

El Señor se digne colocar a su siervo entre la pléyade ingente de los mártires de su Religión y de su Patria.—El corresponsal.

Anúnciese en EL ALCAZAR

Se oye el toque de Maitines

Ensalza a nuestras religiosas y al piadosísimo espíritu de esta ciudad, que piden a Dios ampare y proteja a la vida que surge, como por encanto. La flora y la fauna, dice, se despiertan de su profundo sueño para saludar al nuevo día. Legiones de pajarillos encaramados en ramas y copas de árboles cantan su himno a la nueva vida, calor y movimiento.

Suena el toque de misa

e invita a penetrar en la Casa del Señor a cumplir los deberes religiosos.

Habla de la tercera estampa, la cual denominamos

«Mujeres y alegría»

Parece que la naturaleza ha vestido sus mejores galas como ofrenda al Santísimo Sacramento, con su ambiente impregnado del delicado perfume de los hermosos jardines toledanos, flores, el tomillo, el romero, la juncia, el canchales, etc.

Balcones, miradores, rejas, engalanados con riquísimas colgaduras de colores nacionales, famosos tapices, magníficos mantones de Manila y tras de ellos sus damas, bellas mujeres toledanas con su clásica mantilla, que realzan su belleza.

Cuarta estampa que titula

«La Procesión»

Las campanas de la Catedral nos anuncian la procesión, la muchedumbre se repliega a las aceras. Se oyen clarines y timbales. La procesión pasa. Primero simpáticos timbaleros del Ayuntamiento, benemérita Guardia civil con traje de gala. A continuación la valerosa Cruz Procesional, el famoso pendón verde de la Asociación de Labradores, siguiendo los grupos escolares, las Hermandades, las interesantes mangas parroquiales, el Clero toledano, Ordenes religiosas, estudiantes del Seminario, Cofradías de la Paz, etc., etc.

Quinta y última estampa.

«El desfile»

Habla del marcial desfile de los bizarros cadetes que se hallan formados en la Plaza del Ayuntamiento, con su jefe puesto a la cabeza de su batallón y termina esta conferencia de Estampas de Toledo con ¡Viva Español, el Ejército y el Generalísimo Franco.

La suscripción-homenaje de Toledo a la Legión

Al objeto de depositar los donativos que «EL ALCAZAR» recauda para la suscripción homenaje de Toledo a la gloriosa Legión, será abierta una cuenta corriente en un Banco que oportunamente mencionaremos, adonde también podrán entregar sus aportaciones a dicho fin cuantas personas lo deseen.

45 prisioneros extranjeros han sido puestos en libertad

Uno de ellos escribe al Generalísimo agradeciendo el trato recibido

Ayer llegaron a Fuenterrabía los 45 prisioneros extranjeros que han sido liberados por la generosidad del Generalísimo Franco. Eran 25 franceses, 11 ingleses, tres polacos, dos checos, un danés, un irlandés, un suizo y otro sudamericano.

Fueron hospedados en el hotel La Concha, donde acudieron los periodistas extranjeros para interrogarles con toda libertad. El admirable trato dado a los prisioneros da idea del detalle verídico de que los encargados de preparar la comida oyeron que era para periodistas, quedando sorprendidos al ver que servían a prisioneros.

Los redactores extranjeros reconocen el trato humanísimo dado a los presos. Estos se expresan igualmente en términos de gran entusiasmo por el trato recibido en la España nacional. Casi todos dicen que no son comunistas, sino obreros parados, derrotados de la vida, engañados vilmente por la propaganda roja, que les prometía pingües salarios que luego no han cumplido.

Uno de ellos, herido, fué curado esmeradamente en la clínica, desde

la que escribió una carta al Generalísimo Franco en términos de alta gratitud y de sumo reconocimiento.

Ayer tarde la esposa del comandante Troncoso entregó a cada uno de ellos 500 francos.

La casa Fox Movietone impresionó una película.

A las diez de la mañana de hoy salieron en autobús para el Puente Avenida, en columna de a dos, entre dos filas de Pelayos y Flechas, atravesando la calle los libera los alegremente. En el momento de pasar el puente internacional, el comandante Troncoso dió sendos viva y arriba España y viva Franco. El instante fué de gran emoción. El público unánimemente contestó saludando con el brazo en alto.

En el límite de la frontera salieron las autoridades españolas y allí esperan las francesas.

El prefecto de la Gironda, que iba en cabeza, saludó a las autoridades españolas.

Veíanse gran número de informadores de Prensa del Frente Popular francés y algún español.

La Guardia Móvil impedía llegar

al público hasta la entrada del puerto. Los prisioneros entraron en Francia en medio de un gran silencio impresionante.

Ninguna manifestación, ni saludos, ni gritos de ninguna especie. La Guardia hizo cargo de ellos, desfilando custodiados. En la estación de Hendaya esperaban algunos grupos enviados por el Comité de Valencia, se cree que para coaccionar a los libertados que no digan la verdad sobre la guerra española ni diferencia en el trato recibido.

No importan esas conocidas maniobras; España tiene fe en las ideas y defiende la libertad sin pedir nada a cambio. Bástanos saber que en lo íntimo de la conciencia de los liberados existe la convicción de la generosidad del Caudillo Franco, que es la encarnación de las virtudes de la raza. Que el movimiento Nacional no es como propaga la necesidad roja en el extranjero. Ahí queda este gesto noble ante el mundo mientras las naciones hacen su camino heroico.

Juzguen ciertas naciones ofuscadas e hipócritas.

La solemnidad del Corpus en Talavera de la Reina

Talavera de la Reina.—Con inusitado esplendor se ha celebrado la festividad del Corpus. Según es tradicional, hubo la víspera serenata en la Plaza del Generalísimo.

A las diez y media de la mañana se organizó la procesión con el Santísimo. Abría marcha una sección montada de la Guardia civil, de gala. Seguían todas las Cofradías y Asociaciones femeninas de la ciudad, con sus estandartes y guiones. A continuación las Asociaciones de caballeros, entre las que figuraban la Juventud de Acción Católica Adoración Nocturna, con sus banderas.

También asistían las señoritas enfermeras de la Cruz Roja. Daba guardia al Santísimo otra sección de la Guardia civil de Infantería, también de gala.

Presidía el cortejo el señor comandante militar de la plaza, el alcalde de la ciudad, el Ayuntamiento en pleno y representaciones de todos los Cuerpos militares que guarnecen la población, bajo mazas.

El paso triunfal del Santísimo por las calles de la población fué realmente emocionante.

Cubrían la carrera fuerzas de la heroica Legión, de Falange y del Requeté. Un gentío inmenso se agolpaba para presenciar el paso de la procesión, que hacía tanto tiempo no contemplaba.

Terminado el acto se verificó el desfile de las fuerzas ante las autoridades, situadas en la Plaza del Generalísimo: en primer término la Legión con escuadra, banda y música, luego Falange y después el Requeté. Ensordecedoras ovaciones acompañaron a los soldados de España en todas las calles del trayecto, ovaciones que se repitieron en honor del comandante militar y autoridades cuando se retiraban, una vez acabado el des-

file, que terminó a los acordes del Himno Nacional, escuchando con religioso silencio, y acogido con una ovación estrepitosa.

La Medalla Militar al teniente coronel Castejón

Ya ha sido recibida la Medalla Militar que Talavera regala al teniente coronel Castejón, y que le fué otorgada por el Generalísimo por las operaciones realizadas para la liberación de esta Comarca. En la última sesión que el Ayuntamiento celebró bajo la presidencia del Alcalde señor Conde de Peromoro, se acordó invitar al heroico Jefe para que señale la fecha en que ha de serle entregada en esta Ciudad, y hacer extensiva la invitación al general Queipo de Llano, jefe del Ejército del Sur, de quien depende actualmente el teniente coronel Castejón.

ANUNCIO

A las 12 horas del 15 de Junio próximo se celebrará en las Oficinas de esta Estación Reguladora un concurso para la venta de la lana vellón procedente del esquilado del ganado del Parque sito en la finca de Perobezquez en el término de Torrijos (Toledo), encontrándose las condiciones de venta a disposición de los ofertantes en estas oficinas San Miguel, núm. 4. Las proposiciones se admiten de 9 a 22 todos los días laborables hasta las once y media del día señalado.

Talavera de la Reina, 25 de Mayo de 1937.—El capitán encargado, *Fernando Amal*.—V.º B.º El Jefe administrativo, *Prieto de Herrera*.

Una manifestación de quinientos ancianos

París.—Algunas calles de París han contemplado el desfile de una manifestación de quinientos ancianos, que pedían la concesión de una pensión para alivio de los achaques de sus últimos años.

La policía ha impedido que esta manifestación tomara derivaciones desagradables, puesto que entre los ancianos se habían infiltrado algunos agitadores comunistas.

HALLAZGO

En la calle de Lorenzana ha sido hallado un crucifijo con reliquias, cuyo dueño puede recogerlo en el Hotel Maravillas.

Una declaración de Mussolini sobre el Libro Blanco de Valencia

Tenerife.—Informes telegráficos de Roma dicen que Mussolini ha hecho la siguiente declaración relacionada con la guerra española: «No pienso tomar en cuenta en Libro Blanco que Valencia ha llevado a Ginebra.»

Viuda de Juan Gallano

MADERAS-MOSAICOS-MATERIALES DE CONSTRUCCION OFICINA: Cuesta de Pajaritos, 9.—TOLEDO

MAQUINAS-HERRAMIENTAS PARA TRABAJAR LA MADERA

Guiliet Hios y C.ª (S. A. C.) INGENIEROS-CONSTRUCTORES
Casa Central: Fernando VI, 25.—MADRID
Depósito en SEVILLA: Julio César, 3 y 5
TELÉFONO 23090

VOY CON ELLOS...

(Altavoces y requetés)

Voy con ellos. Un camión, boinas rojas y un altavoz. Por un boquete abierto en las tapias penetramos en la Casa de Campo. Extensión magnífica. Carretera bordeada de «pozos» de artillería, caprichosamente trazados tangente a la cinta. Indicadores de madera.

Recogemos un enlace de Regulares y un soldado de un batallón canario, al que dejamos en un cruce.

Atravesamos la línea férrea del Norte. Subimos. Casa de Vacas. Caserón condecorado por cien obuses. Una parte se utiliza todavía por una puerta abierta por... la Artillería. Panorama espléndido. Madrid. Ciudad Universitaria.

Allá abajo, en una fuente llenan chacharros y botellas soldados de todas las armas. El camión, nuestro inseparable «camuflado», queda junto a Casa de Vacas. Acompañamos a los Requetés al puesto de mando. Boinas rojas de Radio Requeté en campaña al servicio del Ejército. En la carretera, vista magnífica, un espectáculo sorprendente. Cada sector tiene una fisonomía especial, éste se caracteriza por su limpieza y «confort» de guerra. Chabolas y chabolas. Chabolas magníficamente construidas con materiales inimaginables, cómodas, limpias y... con suelo de baldosines.

Chabola del comandante. Saludos. Ordenes. El camión no puede subir hasta que sea oscuro, entre dos luces es peligroso. Vamos mientras al tendido de la línea. Tres requetés desarrollan la bobina de la parihuela y van tendiendo, apoyando en los árboles el cable. Espectáculo espléndido, repito. Al alcance casi de nuestras manos Madrid. Nuestra proa, la mole enorme del Clínico y al frente.

A la izquierda, Medicina, Filosofía, Ciencias... A la derecha, la Escuela de Agrónomos y la Casa de Velázquez amputada de una torre y la otra en esqueleto. Más allá, Palacio. Y como eterno fondo, la Telefónica. Silban las balas. Los requetés, erguidos, con sus boinas rojas, siguen hasta agotar la bobina. Pasan una, dos... cinco trin-

cheras, Oímos en ellos el chán chán característico. Los guarnecen un tabor de Regulares. Volvemos. Preparan la emisión, selección de propaganda y discos.

Va oscureciendo. Suben en el camión sorteando las granadas esparcidas por el suelo. Lo colocan al lado del puesto de mando del comandante del tabor. Otra vez a las trincheras. Los tres requetés suben el altavoz más cable, el enorme altavoz les hace sudar; tienen que saltar las trincheras con el pesado armatoste.

Hay que colocarlo en la última trinchera. Las siluetas se dibujan en la claridad de la luna. Verbena de balas explosivas. Roncar de cañones. Los moros, desde la trincheras, miran con curiosidad a los tres requetés encaramados en la más alta. Colocan el altavoz fuera de ella. Ya está. Recorro la trinchera. Chías rojas. Ojo avizor. Charlo con un sargento que habla en español claro, pero pintoresco. Empieza la emisión. Un vibrante pasodoble militar. Un schotis... «Milicianos; escuchad lo que una voz de la España Nacional...» Un disco de música de árabe en honor de los Regulares. «Soldados rojos: contestad una pregunta: os dicen que habéis conquistado pueblos... ¿Como se llaman? Tus dirigentes te engañan». El comandante habla. Palabra de acento sincero y argumento sólido. «Milicianos: medita en esta noche serena...» Himnos Suenan con emoción vibrante, claveteados por fuego de fusilería y ráfagas de ametralladora. Esta vez han sido atentos. «No ha habido lluvia de morteros como en las Rozas y en el Jarama», dice uno de los requetés.

Mientras recogen el pesado altavoz, los rojos disparan incesantemente. En tres siluetas destacan en esta maravillosa noche de luna, noche reja sevillana. Despedidas. Talbudo y talbudo. El camión regresa a su base. Los requetés cenan. Son las tres. ¡Radio Requeté de campaña, tu también aportas buenos granos a la victoria!

R.-2. (Hojas de mi diario).

Para los combatientes

Bajo el patrocinio de la excelentísima señora del Generalísimo, se ha creado la obra «Lecturas para el soldado». El buen español debe contribuir a tan humanitaria obra aportando el mayor número posible de libros y revistas.

Los donativos se entregarán en el Gobierno civil.

Los servicios públicos de Barcelona continúan en poder de la C. N. T.

Salamanca.—La situación política de Valencia está cuajada de nerviosismo y se considera inevitable el choque entre las organizaciones obreras y las fuerzas del gobierno. Las insignias de la C. N. T. y F. A. I. van siempre acompañadas de las de la U. G. T. porque, de momento, la política anarquista es cubrirse y agazaparse detrás de las organizaciones que se consideran más adictas al gobierno y más toleradas.

La opinión unánime es que el gobierno tendrá que ceder ante la presión sindical. En algunos pueblos alicantinos se han producido graves sucesos. En Barcelona han

desaparecido las patrullas de la F. A. I. de las carreteras y estaciones. No obstante, la F. A. I. continúa dominando en muchos pueblos. La batalla decisiva contra esta organización está aún por librar.

En la pasada lucha, los anarquistas hacían abrir las ambulancias que se encontraban al paso y si transportaban guardias heridos, los remataban.

El número de muertos hasta hace unos días, era el de 1.875, entre ellos, gran cantidad de muchachos de 14 a 18 años pertenecientes a las juventudes libertarias.

Los servicios públicos de tranvías, metro y autobuses, así como los espectáculos públicos y sus recaudaciones continúan en poder de la C. N. T. y el gobierno de la Generalidad no se atreve con ellos.

Dionisio Eroles ex-jefe de los servicios de orden público de Cataluña, gestiona con el actual delegado de Valencia el canje de un grupo de prisioneros de la C. N. T. detenidos por los últimos sucesos, con los presos que la C. N. T. tiene en sus cárceles clandestinas, lo que demuestra que el gobierno no tiene miedo a los anarco-sindicalistas.

Maniobras soviéticas

París.—Yves Delbars publica en «Le Matin» el siguiente comentario:

«Los comunistas no han obtenido la preponderancia formal en el gobierno de Valencia.

Pero el «Komintern» considera, sin embargo, que la situación actual es muy favorable para su acción y hasta presenta ventajas sobre la situación anterior a la crisis.

Dependerá, pues, de la ayuda de Moscú, y estará obligado a mostrarse atento a sugerencias.

Por otra parte, en nombre de «la disciplina de las fuerzas antifascistas y de la unidad de los esfuerzos», estará obligado a proceder con energía a la destrucción de los grupos anarcosindicalistas. Ahora bien, su desaparición es uno de los principales deseos de Stalin—deseo no sólo político, sino personal—, su aspiración a llegar a ser el «jefe único de

todos los proletarios» no puede realizarse en tanto que subsistan los organismos que le son hostiles: los trotskistas y los anarquistas.

Además se ha dado satisfacción a una exigencia formulada hace ya algún tiempo, a la cual el Fremlin concede una importancia excepcional: la cartera de agricultura está, en fin, en manos del partido comunista.

Exige que la masa campesina sea «neutralizada antes del ataque definitivo por la conquista del poder, a fin de evitar luchas semejantes a las que se desarrollaron en la U. R. S. S. en 1918, 1919 y 1921».

La elección de Gaikis para reemplazar en Valencia a Rosenberg tenía su fundamento en esta preocupación. En efecto, Gaikis es uno de los mejores especialistas «del trabajo marxista entre la población agrícola». Ha dado pruebas de ello en Méjico y en América del Sur, en calidad de emisario general del «Komintern».

Según sus informes, establecidos en colaboración con Varga, se debe imponer, sin pérdida de tiempo, el plan siguiente: los «comités agrarios» deben realizar inmediatamente el «reparto revolucionario de las tierras»; «las propiedades medias» deben seguir la misma suerte: «el Ministerio de Agricultura» deben gozar de una gran autonomía en el seno del Gobierno; deben formarse, sintardar, «órganos ejecutivos y de represión».

El 15 y el 16 de mayo, durante la crisis gubernamental de Valencia, se celebró en Marsella una conferencia para estudiar las medidas relativas al incremento de «la ayuda militar y política al Frente Popular».

Los dos plenipotenciarios del «Komintern»—Marcovitz y Robert Fainhammer—prepararon diversas proposiciones que fueron comunicadas a Moscú.

Considerando el desenvolvimiento actual de la crisis como satisfactorio para sus planes, Moscú acaba de dar su adhesión a las medidas sugeridas.

La acción del «Komintern» en España está lejos de disminuir.

Comprando en CASA NODAL un pantalón Brichs de pana, una camisa uniformada y una cazadora, irá elegante y comprará bien Gran surtido en Mantas, Panas y Tejidos Comercio, 63 y 65 - TOLEDO

Casa TOMAS

Tejidos, Paquetería
:-: y Muebles :-:

Pí y Margall, 14.-Teléf. 135 R
TALAVERA DE LA REINA

Confitería y Fábrica de Mazapán

RODRIGO MARTINEZ

Santo Tomé, 17 - TOLEDO - Telf. 1763

Todos los días pasteles variados y postres de todas clases

El cardenal Ilundain visita a los tres supervivientes del Santuario de la Virgen de la Cabeza

Sevilla.—El cardenal Ilundain ha visitado a los tres supervivientes del Santuario de Nuestra Señora de la Cabeza.

En la iglesia del Salvador se ha celebrado un solemne funeral por las víctimas del mencionado Santuario, asistiendo un gran gentío.

COSAS DEL NEGUS

Haile Selassie afirma que la mala aplicación de sanciones a Italia ha originado el conflicto español

París.—Noticias procedentes de Barcelona hacen referencia a un juicio del famoso Negus, Haile Selassie, comentando las causas de sus fracasos, ha dicho que fueron motivadas por la mala aplicación de las sanciones a Italia, lo cual también ha originado el presente conflicto de España.

El Negus, en vista de que nadie le hace el menor caso, a pesar de que se gasta mucho dinero en sus pintorescas propagandas, al parecer ha renunciado a mantener un representante suyo en la Sociedad de las Naciones.

Los comunistas ingleses quieren que continúe la huelga de autobuses

Seis fábricas de Ohio cierran a consecuencia de las huelgas

Nueva York.—Seis fábricas de Ohio pertenecientes al trust del acero, que tenían empleados a 5.330 obreros, se han visto obligadas a suspender sus trabajos a consecuencia de las huelgas.

En el ramo de las industrias siderúrgicas se ha declarado igualmente la huelga de 80.000 obreros.

Halifax, presidente del Consejo Secreto de Estado

Londres.—Mac Donal, presidente del Consejo Secreto de Estado, será recibido por el rey antes de abandonar su cargo.

Lord Halifax será su sucesor.

Caída de un hidroavión

Tokio.—Un hidroavión de seis plazas cayó en una de las fábricas de Sakai. El piloto y cinco pasajeros resultaron muertos.

Revista naval

París.—En Brest se ha celebrado la revista naval francesa. Desfilaron 42 unidades componentes de las Escuadras mediterránea y atlántica.

Choque de un buque inglés

París.—El transatlántico inglés «Almege Star», en ruta de Buenos Aires a Londres, chocó con un banco de arena a la altura de Boulogne.

Los comunistas quieren que continúe la huelga

Londres.—Después de haberse concertado el arreglo de la huelga de autobuses londinenses, los líderes comunistas publicaron una comunicación proclamando la prolongación de la huelga.

MARQUÉS DEL MÉRITO

Vinos y Coñac

JEREZ

El Gobierno rojo ha acordado incautarse de todos los aparatos de radio

El decreto ha comenzado ya a regir.—Tratan de evitar que los rojos se enteren de la verdad

Cataluña ofrece homenajes a Euzkadi

Valencia.—Ayer estuvo reunido el Consejo de ministros para tratar de los tres asuntos siguientes: orden público, tribunales populares y radios.

El Consejo acordó la incautación de todas las radios, tanto de empresas como particulares. Para el cumplimiento de este acuerdo ha sido redactado el correspondiente decreto, que comenzará a regir desde hoy mismo.

Sobre los acuerdos recaídos en los otros dos asuntos tratados, no se facilitó referencia alguna.

En los sectores madrileños

Continúan pasándose continuamente a nuestras filas milicianos y paisanos.

En el resto de los sectores de este frente la calma fué casi absoluta, no registrándose más que ligero fuego de Artillería hacia el Cerro de los Angeles.

Un mozo de escuadra, muerto

Barcelona.—En la Generalidad se ha expuesto el cadáver del mozo de Escuadra Francisco Reichs, muerto a consecuencia de heridas recibidas durante los últimos sucesos.

Ante el cadáver desfilaron numerosos milicianos.

La ayuda a Euzkadi por el método Ollendorf

Barcelona.—Como sucede en el método Ollendorf, a los angustiosos llamamientos dirigidos por el separatista Aguirre a los catalanes, le contestan éstos ofreciéndole... homenajes.

Para el día 4 de junio preparan en Barcelona un festival como homenaje a Madrid y a Euzkadi, organizado por los camaradas del Sindicato de la industria del espectáculo.

Sin duda, entre mandar miles de combatientes, con el material correspondiente, y hacer una sesión-cita de relumbrón, prefieren esto último, que les resulta más inofensivo.

Aguirre pide socorro a Bélgica

Bruselas.—Se ha hecho pública la noticia de que Aguirre, jefe del gobierno vasco, ha dirigido una carta a Ven Zeeland, presidente del Gobierno belga, pidiendo la ayuda de Bélgica al gobierno vasco.

El de los monopolios, impresionado

Se sabe que Indalecio Prieto, inventor y manipulador del gobierno de Valencia, se siente impresionado por la proyectada Unión de los elementos de la U. G. T. F. A. I. C. N. T., que desean formar un bloque para derribar al nuevo gobierno.

J. S. DE LA FUENTE

ANTIGUA CASA TELESFORO

CONFITERIA Y FABRICA DE MAZAPAN
PASTELES Y POSTRES VARIADOS

Zocodover, 47 al 50

--- TOLEDO ---

Carnicería y Salchichería

CASA RODRIGUEZ-MARTIN

Carnes de vaca, ternera, cerdo y cordero - Jamones y embutidos de todas clases

Especialidad en chicharrones

Pruebe las inmejorables salchichas que elabora esta Casa

Tendillas, 9 y Campana, 1 - TOLEDO

Vinos y Coñacs José Pemartín

PROPIETARIOS, 3 - SANTAMARIA Y COMPAÑIA

¡Mujeres y PEMARTIN hasta el fin!

Serapio Castro García

Almacén de Coloniales

Trinidad, núm. 25

TALAVERA DE LA REINA

COÑAC
CENTURIÓN



Palomino



Vergara

JEREZ

Es rechazado un ataque en el Guadarrama

Cinco de los quince tanques, que los rojos utilizaron, fueron inutilizados

GUERRA ENTRE LOS ROJOS

Estalla otro movimiento revolucionario

VALENCIA.—Ha estallado hoy otro movimiento revolucionario.

Ciertos elementos de las tropas gubernamentales se han negado a obedecer sus ordenes. Se dice que el general Pozas ha sido llamado con urgencia del frente, a fin de aplastar la revuelta.

En vista de la situación, corre el rumor de la formación inmediata de un nuevo Gobierno. El doctor Negrín ha presentado la dimisión al presidente Azaña. Aunque se negó a aceptar en los primeros momentos, hubo de hacerlo ante la insistencia de Negrín, por lo cual Besteiro, ex presidente de las Cortes, ha sido encargado de formar Gobierno.

Sastrería de Paisano
Ignacio Snáchez

SAN SALVADOR, núm. 7
TOLEDO

POLVORONES **OCHOA**
SIERPE, 49 SEVILLA

«TAMBORES Y CORNETAS»

Bazar REYES MAGOS

CUNA, 64 SEVILLA

VINOS «La Riva»
COÑAC JEREZ

EL CAFE MAS EXQUISITO
«LOS NIÑOS»
Rafael J ménez
TOLEDO

VENCEDOR
Pedro Díaz Lopez
Jerez

ACADEMIA COTS.
Sucursal de Sevilla Hernando Colón, 7 Teléfono 26.049
Enseñanzas eminentemente práctica de la Técnica Comercial. — Reforma de letra Ortografía Castellana Correspondencia. — Taquigrafía. — Mecanografía. — Cálculo Mercantil Contabilidad. — Balchillerato. — Peritaje Oposiciones, Estado, Correos y Telégrafos.

Sastrería de Militar y Paisano
Casa Bravo
Comercio, 44 - TOLEDO

También en Vizcaya sufrió el enemigo un durísimo castigo

El Boletín informativo del Cuartel general del Generalísimo facilita las siguientes noticias, el día 30 de mayo de 1937.

Ejército del Norte.—Frentes de Aragón, Soria y Santander.—Sin novedades dignas de mención, habiéndose presentado en nuestras filas once milicianos y un teniente.

Frente de Vizcaya.—El enemigo ha atacado las posiciones conquistadas ayer por nuestras tropas, habiendo sido enérgicamente rechazado y causándole muchas bajas. Se han presentado 26 milicianos con armamento.

Frente de Madrid.—En el sector del Jarama hubo dos intentos de ataque del enemigo, que fueron deshechos, causándosele considerable número de bajas. En los demás sectores, cañoneos y tiroteos.

Frente de Avila.—El enemigo ha atacado en el Guadarrama, siendo rechazado violentamente en todos los puntos, abandonando gran número de muertos frente a nuestras posiciones y quedando inutilizados cinco tanques rusos de los 15 que tomaron parte en la acción.

Frente de Asturias.—Cañoneos y tiroteos.

Frente de León.—Un intento de ataque a Peña Ubiña fué rechazado, persiguiéndose al enemigo en su huida y causándole bajas.

Ejército del Sur.—Tiroteos y cañoneos en los distintos sectores de este Ejército. En uno de ellos se presentaron algunos soldados de caballería con armamento, caballos y equipo.

El Kremlin decidido a abandonar España

Así lo afirma un escritor izquierdista

París.—Pierre Dominique, caracterizado escritor izquierdista ha dicho en el periódico «La République»:

«Los Jefes del Kremlin están decididos a abandonar a España, volviendo la cara. Pero no les importa unos cuantos hectólitros más o menos de sangre española. Queda claro que la partida está perdida en España para aquellos a quienes se llama todavía «republicanos» y que en gran parte no son más que anarco-sindicalistas o comunistas. Dimitroff, el gran jefe de la III Internacional, ha perdido la partida española.»

Uno de los lugares de España, donde mejor se come

VENTA DE AIRES
TOLEDO

Crónicas de la guerra

¡TRIUNFASTE, JOSE PREGO DE OLIVER!

Fué al declinar el domingo, 16 del actual—lo recuerdo perfectamente—cuando, al final de uno de esos momentos crueles de la guerra, que sobrecogen el ánimo mejor templado, tú, un niño en apariencia te acercaste, respetuoso, al comandante jefe del Tercio de Requetés El Alcázar, y, sencillamente, sin jactancia, con naturalidad encantadora, a pesar de lo que acababas de ver, le dijiste: «Soy hermano de Fernando Prego, que resultó herido hace unos días, según me he enterado, y vengo a pedirle a usted, por favor, que me permita ocupar su puesto». Y lo dijiste así, sin darle importancia. ¿Inconscientemente? Yo creo que no; que a pesar de tus pocos años—escasamente dieciocho—sabías perfectamente lo que suponía el paso que dabas. Lo sabías porque eras inteligente y porque acababas de recibir la lección clarísima de los hechos con una demostración tan realísima, tan contundente, que no dejaba lugar a dudas. Sabías perfectamente a lo que te comprometías, ¡ya lo creo!, y no dudaste en aceptarlo con pasmosa naturalidad, con esa encantadora sencillez con que se hacen las cosas cuando se tiene el alma llena de noble generosidad, como se tiene a los dieciocho años, cuando no se entiende de egoísmos—que es planta que se cultiva con el tiempo—cuando se está pronto a entregarse a todo, en magnífica floración espontánea de todas las virtudes, aún no marchitas por el fuego de las pasiones y de los egoísmos, como la naturaleza se manifiesta en la primavera, antes de que el sol del estío la agoste. Sabías a lo que venías y lo aceptaste sin titubear, porque lo considerabas un deber. Para tí, cristiano de solera española, que aprendiste la Doctrina al pie del Sepulcro del Apóstol, era un baldón de ignominia-permanecer oculto y cómodamente agazapado en la retaguardia mientras tus hermanos en la Fe ofrecían a Dios el tributo debido de su Sacrificio, de su Sangre y de sus Vidas por la Defensa de Su Causa; para tí, español de pura cepa, era vergonzoso quedarse atrás en este caminar adelante y sin tregua por España; para tí, miembro de una familia que bien refleja lo que es en los hijos que ha formado, era humillante—¡lo dijiste así!—que otro que no fueses tú, ocupase el puesto de honor de tu hermano caído. Por eso, el comandante del Tercio del Alcázar respondió a tu demanda con un abrazo efusivo, y lo que pedías como favor te lo otorgó como derecho y ordenó al capitán de la compañía a que ibas destinado que, formándola, te presentase a ella y te felicitase a presencia de todos. Para que tu gesto magnífico embellecido por la sencilla naturalidad con que lo realizaste, fuese un artículo más para esos bravos muchachos con los que ibas a compartir la alegría y el dolor, que es honor y es gloria, cuando se ofrece por Dios y por la Patria.

Y allá te fuiste a la trinchera que dejó tu hermano al caer seguido de la admiración y simpatía de cuantos conocieron la escena de la que fuiste protagonista en aquél trágico atardecer del día 16 de mayo, cuando una nube de tristeza ensombrecía los espíritus, menos el tuyo, que ya veía, sin duda, el clarear del día de tu gloria, tan cercano... Así entraste aquí, simpático muchacho sobreponiéndote a todo y ganándote el afecto de todos porque te nos metiste en el Corazón... Así entraste aquí; ¡triunfando, José Prego de Oliver!

a los diez días justos de tu llegada—, cuando el odio enemigo, en constante y traidor acecho, clavó en tu cuerpo el mortífero aguijón de su veneno, hecho de plomo. ¡Y caíste allí donde tu hermano mayor cayera antes que tú, juntando tu sangre a la suya, como si te pareciera poca la que los tuyos habían ya vertido! Y aquel pedazo de suelo, santificado porque ya es de Dios y de España y está rociado con sangre—agua bendita de los mártires—quedó fertilizado de nuevo con el riego de la tuya, pura y fecunda como tu alma, que ofreciste abundante y generosa. Tus compañeros, tus hermanos, se precipitaron sobre tí para auxiliarte y, una vez más, quedaron edificados ante tu pasmosa serenidad, ante la entereza viril con que soportaste aquellos agudísimos dolores, aquellas primeras curas sin anestesia, sin exhalar una queja, sin hacer una mueca de dolor, ¡con tu carita de niño, iluminada por una sonrisa de satisfacción y de triunfo! Porque el gozo te salía a la cara, y, como siempre, sin ostentación, sin jactancia, naturalmente, como quien no hace nada extra ordinario, lo mismo que cuando te presentaste aquí para eso, porque a eso viniste, y tú lo sabías: a morir por Dios y por España, a darnos a todos una lección y un ejemplo, y como a pesar de tus pocos años, eras un Hombre—así, con mayúscula—y un elegido; obraste como quien eras, y para tí, madeira de mártir, nacido para eso, formado para eso, ¡qué de particular, ni qué importancia tenía hacer lo que tú hiciste como la cosa más natural del mundo! Para tí no tenía nada de particular todo aquello; pero para los demás sí; porque era algo extraordinario aquí, donde tantas cosas extraordinarias se ven y se admiran. Por eso recuerdo la impresión que en todos producía tu actitud; aquella admiración con que les cautivaste y que, tan grande era, que no se atrevía a expresar con palabras, pero que se manifestaba, calladamente, en aquellas lágrimas que un viejo legionario, curtido en cien combates y hecho a todas las emociones, ofrecía a tu grandeza de alma, y en aquel esfuerzo sobrehumano que—mientras besaba tu frente en nombre de España y de tu madre—hacía tu comandante para no llorar, en tanto que tú sonreías y besabas con emoción de hijo la mano que, por tu madre, te acariciaba... Y así entraste otra vez en este poblado de La Marañososa donde diez días antes viniste por tu pie y ahora eras conducido por tus compañeros, por tus hermanos, atravesado tu cuerpo, del que, a borbotones, se escapaba el tesoro que ofrecías a Dios—¡lo dijiste con impresionante naturalidad!—por el triunfo de la Causa, mientras sonreías... Nos ganaste el corazón a todos, te nos metiste en él, ¡triunfaste de nuevo, José Prego de Oliver!

El interés de todos, nuestras oraciones pidiéndole al Señor que nos conservase tu vida, la diligencia, el afán, el exquisito cuidado con que se te atendió en el hospital de Pinto, donde todos y por modo especial los doctores La Puente y Mora, previamente avisados, tenían todo listo esperando tu llegada, para no perder minuto: todo resultó inútil. Estabas herido de muerte, y pese a todos los esfuerzos humanos, tenías que morir, que para eso habías venido. Tenías que morir para triunfar total y definitivamente. Porque eso fué tu muerte: un triunfo. Triunfaste allí, como aquí; entre los hombres, que quedaron admirados, como nosotros, de tu serenidad y temple. ¡Con qué

admiración hablaban de tí cuantos allí te vieron y asistieron en las brevísimas horas que tu alma tardó en desprenderse de tu cuerpo! Tan breves, que tu comandante, que acudió presuroso a complacerte, según te prometió al salir de aquí y a tu ruego, para estar a tu lado y ser testigo de tu triunfo total y definitivo, llegó cuando acababas de conseguirlo. Todavía estaba caliente tu cuerpo y tu cara reflejaba la satisfacción de los últimos instantes de tu vida, en los que, anticipándote el premio, Dios Nuestro Señor se te presentó. Escalofrías pensar, pero así fué, y tú bien lo sabes. Nos lo contaron después, impresionados, el capellán y la Hermanita de la Caridad que te acompañaban. Tú, pleno de conocimiento, sabiendo que se acercaba el momento sublime de rendir tu vida a Dios, en tierno coloquio con El, sin duda, lo dijiste: «Veo a Dios, veo a Cristo Rey!» Se presentaba el Señor a recoger el Sacrificio que le ofrecías y, anticiparte, dejándose ver a tí, la recompensa. Y, en seguida, te quedaste placidamente dormido para siempre, mientras tu alma, enamorada de Su Creador, se fué tras El al Cielo, donde está. Y este es tu último y definitivo triunfo, y es, también, nuestro consuelo: Sólo a cambio de esto nos conformamos con no tenerle entre nosotros.

Perdónanos el que, con un cariño sincero, pero mal entendido, quisiésemos retrasar tu triunfo pretendiendo arrebatarte la vida a la muerte. ¡Torpes de nosotros! El cariño nos cegaba y noveábamos que tu ya no tenías nada que hacer aquí; habías cumplido tu misión, dándonos la sublime lección y ejemplo que nos diste y que yo ahora quiero divulgar para bien de todos, que no para tu gloria, ya que no es posible añadir nada a la que disfrutas. Viniste a enseñarnos cómo se sirve a Dios y a España, y cómo se muere por Ellos. Y, en seguida, te fuiste al Cielo, desde donde nos ayudarás a poner en práctica tus enseñanzas. Tu cuerpo, relicario donde se guardó un alma que no cabía en la Tierra, reposa ya, ungió con todas las bendiciones de la Iglesia. Sobre él, en vida y en muerte, tu Patria, España, depositó la ofrenda de su amor y gratitud en los besos que, al caer herido y al bajar al sepulcro, te dió en Su nombre, tu Jefe. Tu frente recibió el ósculo de amor de tu madre que por ella te dió quien sabe de estas cosas porque también tiene un hijo que está contigo en el Cielo; unas manos femeninas cubrieron de flores tu cadáver como tu madre lo hubiera hecho, y ¡Viva España! se engarzó con las últimas oraciones de la Iglesia, cuando tu cuerpo se ocultaba a nuestra ruta para siempre...

Así te despidieron los que diez días antes te vieron llegar alegre y animoso, porque nos ganaste a todos: a los hombres, que nos miramos en tu ejemplo, a España que escribirá tu nombre entre los de sus hijos mejores, a Dios, que salió a tu encuentro, para llevarte con El al Cielo...

¡Así triunfaste, José Prego de Oliver...!

UN REQUETÉ

La Marañososa, mayo de 1937.

Antonio Lillo Macías

Representante de Ayuntamientos, Habilitado de clases activas y pasivas

Plaza de San Ginés, 1
TOLEDO

La Aviación nacional ha tenido una jornada brillantísima; ocho aparatos rojos han quedado destruidos.

Alas, Sobre campos de España, alas españolas. En rutas de infinito, heroísmos sin límites. En la música guerrera de esta guerra de himnos el bordón de los motores es zumbido de abeja que liba en flores de estallido, en rosetos de fuego. Es zumbido; y canción, cuya letra va bordando en azul, con tabletes de bastidor, las ametralladoras.

Cuando a cabe la guerra —que no falta mucho— el loco Clavileño de las cuerdas andanzas de nuestros aviadores se trocará en mensajes de paz y de imperio. Las alas abiertas de los aviones serán brazos y cruces. Y en las rutas transatlánticas — caminos que abrió la Patria — tras las tres carabelas, bogarán por mares de espacio las flechas impávidas de las escuadrillas de España.

El embajador Grandi presenta en el Comité de

Alvarez del Vayo ha hecho el ridículo ante la Sociedad de Naciones

La C. N. T. y la F. A. I. llegan a un acuerdo con la U. G. T., pero... contra el Gobierno Negrín



Sevilla (12 noche).—El general Queipo de Llano comenzó diciendo: Alvarez del Vayo se ha propuesto hacer el ridículo, como otras veces, y ahora lo ha conseguido. Iniciado por Inglaterra el tema del armisticio, hoy lo comenta la Prensa de toda Europa, en general con satisfacción, pues parece que Alemania se inclina en principio a prestar su adhesión. Y dicen algunos periódicos franceses que en un almuerzo celebrado en la Embajada inglesa, y al que asistieron Eden y Blum, se acordó que en Ginebra no se diera ningún paso que pudiera dificultar los trabajos realizados por el Comité de No Intervención. Desde que se tomó el acuerdo, la empresa de Vayo estaba condenada al fracaso; pero, con su corto cacumen, se fué a vociferar ante la Sociedad de Naciones, y su discurso parece que ha caído bastante mal, por el natural temor de que sus palabras disgusten a Italia y Alemania.

Por qué finge Valencia la oposición al armisticio

Según dijo Vayo en su discurso, ellos aceptan la retirada de extranjeros; pero no quieren oír nada de armisticio, y menos de relaciones entre Valencia y Burgos, por entender que su Gobierno es el único legítimo.

La oposición al armisticio ya sabemos lo que es. «Vosotros lo habéis rogado a los que hoy lo gestionan—dice el general, dirigiéndose a los rojos—, para evitar nuestro avance sobre Bilbao y el derrumbamiento de todo el frente Norte, que muy pronto estará en nuestro poder. Pero, como sabéis que jamás trataremos con vosotros, fingís la oposición».

Mas donde cogen la perra es al hablar de la legitimidad de su Gobierno, que para encaramarse al Poder tuvo que robar 40 actas, lo que puede demostrarse documentalmente, pues habían triunfado las derechas, no obstante el retraimiento del Cuerpo electoral a causa de las coacciones de los pistoleros. Por tanto, ese Gobierno sólo es representante legítimo de una pandilla de ladrones.

Cuando la guerra duerme, los rojos empiezan a inventar. Radio Valencia, ante el chorro de milicianos y paisanos que se pasan a nuestras filas, inventan que se han pasado a ellos no sé cuántos. Como siempre, imitan en todo nuestros partes.

Según Radio Barcelona, después de amplia discusión, han llegado a un acuerdo la C. N. T. y la F. A. I. con la U. G. T. para formar una unión antiburguesa. Ya no es antifascista, y es difícil encontrar un Gobierno más burgués que ese de Valencia, al que pertenecen el opulento y fragón Indalecio, el burqués de Negrín, al que le da por indultarnos cuando el alcohol le enrojece la nariz, y el burgués canalla de Giral.

Ya dice el corresponsal del «Daily Express» en Valencia, nada afecto a nosotros, que Indalecio está muy impresionado por esa unión, cuyo primer objetivo es anular al Gobierno.

Un telegrama de Valencia dice que unas fuerzas anarco-sindicalistas enviadas al frente se negaron a partir, refugiándose en sus cuarteles en actitud levantisca. Y por si era poco, parece que el Gobierno de Valencia desconfía de Miraja, pues teme que se ponga al frente del movimiento extremista, y por eso ha mandado a Madrid a varios representantes para que lo vigilen.

Otra radio informa que en Cataluña sigue el movimiento anarco-sindicalista, sobre todo en Lérida, donde las anarquistas son dueñas de varias poblaciones.

Las energicas reclamaciones de Alemania e Italia al gobierno rojo

La aviación marxista bombardeó un buque de guerra alemán y otro italiano, que estaban prestando servicio de control. El hecho parece deliberado, y no es fácil que ambas potencias puedan satisfacerse con las explicaciones que ha dado Inda. Las dos naciones han presentado ya enérgicas reclamaciones diplomáticas. Si lo hubiéramos hecho nosotros, ¡la gritería que se habría armado a estas horas en todas partes!...

Voy a ocuparme por última vez del deán de Canterbury. Dije el otro día que no se le había permitido el acceso a nuestra zona. Y me pareció muy lógico, pues mintió villanamente desde Madrid, desde Francia y desde Londres. Pero ahora, mejor informado, puedo decir que tampoco eso es verdad. Hace meses dijo un periódico inglés que el deán había solicitado autorización desde Lisboa, y que se la habíamos negado. Se comprobó que tal aserto era mentira, y se desmintió rotundamente. Hace quince días tuvimos noticia de que trataba de obtener un permiso por medio de una elevada personalidad inglesa; pero ésta le contestó que, dada la mala impresión causada en la España nacional por sus informaciones tendenciosas, no se creía en condiciones de solicitarlo. Conste, pues, que el deán de Canterbury ha mentado esta vez como siempre.

Por último, el general se refirió a las operaciones del día en el Norte, y dijo que en el Sur sólo hubo calma chicha y mucho calor.

Londres la enérgica protesta de Italia por los bombardeos rojos a los buques italianos de control en Mallorca

«La situación es extremadamente grave», dice el embajador italiano

Londres, 31 (madrugada).—El embajador de Italia, Dino Grandi, declaró al Comité de No Intervención que el 24 del actual cinco aviones de bombardeo de Valencia atacaron a Palma de Mallorca, con el único fin de bombardear a los navios italianos anclados a lo largo de Palma de Mallorca.

Dice que cinco bombas fueron lanzadas contra el navio cisterna «Norbona», y otras tantas cayeron cerca de los otros tres buques italianos que participan en el control naval y que tienen su base regular en Palma de Mallorca.

En la mañana del 25 del corriente—sigue la protesta—, cerca de las siete horas, otros cinco aviones de bombardeo efectuaron otro ataque contra los mismos navios.

Cayó una bomba en la sala de oficiales del vapor «Barletta», y resultaron heridos varios oficiales de la escuadra real, entre ellos el comandante del buque, además de seis oficiales que resultaron muertos.

El embajador Grandi hace notar que la situación es extremadamente grave, y constató que se trataba de un ataque premeditado contra las unidades italianas encargadas de cumplir una misión internacional.

El capitán de un buque de guerra inglés fué testigo de los dos bombardeos, y había sometido el caso inmediatamente, y con la mayor energía, a las autoridades rojas de Valencia.

El Gobierno fascista—ha añadido Grandi en su protesta—se reserva el derecho de proteger el pabellón italiano, así como la vida de sus súbditos.

Los ataques se dirigieron, sin embargo, contra el propio Comité de No Intervención.

El Gobierno fascista expresa la esperanza de que el Comité haga de nuevo valer su prestigio y su autoridad después de haber los

bolchevistas de Valencia provocado con su proceder a un organismo internacional constituido por la voluntad de 27 naciones europeas.

Vivos comentarios en los medios italianos.—Las reservas del Gobierno de Roma

Roma, 31 (madrugada).—En los medios políticos se comenta vivamente la enérgica protesta formulada por el conde Grandi cerca del Comité de No Intervención por el bombardeo de unidades navales italianas.

Se tiene la opinión en los medios competentes, de que el Gobierno fascista se reserva el derecho de considerarse regulado o no por esta propuesta de su embajador en Londres al Comité de No Intervención.

Comentarios de la Prensa alemana al incidente.—La seria advertencia de Italia y Alemania tendrá consecuencias

Berlin, 31 (madrugada).—El «Berliner Lokal Anzeiger», escribe:

«El tono de las declaraciones de Italia fascista demuestra la gravedad de la situación. El bolchevismo se cree suficientemente fuerte para provocar a las potencias que asumieron una obra de paz internacional y que arriesgaron vidas humanas, dinero y material para cumplir este fin. La advertencia alemana e italiana, demuestra que la situación es gravísima, y que no sólo los navios en servicio, sino todos los esfuerzos para el sostenimiento de la paz, están puestos en peligro».

El «Deutsche Allgemeine», dice que al Comité de Londres corresponde el deber de hacer valer su autoridad en vista de la imprudencia criminal del Gobierno de Va-

Los acuerdos adoptados ayer por el Comité de la S. de N. respecto a la guerra de España

Ginebra, 31 (madrugada).—El Consejo de la Sociedad de Naciones terminó al mediodía de ayer sábado la discusión referente al apelo de los rojos de Valencia.

Por unanimidad fué aprobada una decisión, en la cual el Consejo se refiere a su nota del 12 de diciembre de 1936, invitando a los miembros de la Sociedad de Naciones a respetar la integridad territorial y la independencia de cualquier otro Estado.

El Consejo verificó además que el desenvolvimiento del conflicto español demostró que las medidas tomadas por los Gobiernos interesados, a consecuencia de la invitación del Consejo, no dieron los resultados eficaces que eran de esperar.

El Consejo tomó conocimiento con gran satisfacción de la iniciativa del Comité de No Intervención con el fin de hacer retirar de Es-

paña todos los voluntarios extranjeros.

El Consejo espera que esa repatriación podrá ser efectuada muy rápidamente, pues esta solución es la mejor para que sea integral la política de No Intervención.

El Consejo se opone a la aplicación de métodos contra el Derecho de gentes, y condena los bombardeos de ciudades abiertas.

El Consejo considera buenos todos los esfuerzos que se destinan a poner a salvo a la población civil.

En la sesión de hoy el único orador fué Alvarez del Vayo, que se manifestó contra las declaraciones de Eden en la sesión anterior sobre el progreso de la política de No Intervención, y atacó seguidamente a Alemania e Italia.

Finalmente, criticó el término de «las dos partes en lucha», que ayer fué empleado oficialmente, tanto

lencia. Es un caso único en la Historia que fuerzas armadas de las naciones que se ocuparon en un servicio de pacificación sean objeto de atentados criminales de este género. Los métodos de los rojos confirman además muy bien lo que ya ocurrió con la destrucción de Irán y Guernica.

El «Berliner Boersen Zeitung» declara que los bolchevistas de Valencia pretenden disimular sus crímenes esparciendo noticias falsas e informando haber conseguido bombardear al crucero nacional «Canarias», mientras los delegados de los bolchevistas españoles defendían historias absurdas acerca de intervenciones. Los aviones bolcheviques españoles ejecutaron ataques premeditados contra el órgano de No Intervención. Es un juego peligroso de los bolchevistas de Valencia. Alemania e Italia ya les hicieron una advertencia seria, que ha de justificar después que las advertencias de ese género son de ordinario muy serias.

La huelga petrolífera de Méjico alcanza a 18.000 obreros y empleados

Tenerife.—En la ciudad de Méjico se han declarado en huelga más de 18.000 obreros y empleados del gran «trust» petrolífero. Piden mejoras de carácter económico.

para Valencia como para los nacionales.

Pormenores de los acuerdos adoptados

Ginebra, 31 (madrugada).—En los medios de la Sociedad de Naciones se observa que la decisión del Consejo en la cuestión española contiene condiciones más rigurosas que las del proyecto elaborado en la tarde anterior por algunos miembros del Consejo, no interesados.

El representante de Valencia, secundado por Litvinoff, había aún pedido que la decisión llevase también la fecha, pues más tarde sería posible que el Consejo tuviera que ocuparse del problema en toda su extensión.

El delegado de Valencia hizo además otras propuestas que no fueron aceptadas por el Consejo.